

## Fitch Ratings dice en el tema de la reforma al sector eléctrico que va a afectar las centrales de energía renovable

MARIO MALDONADO: Déjeme platicarle esta nota. Fitch Ratings, ¿se acuerda de esta calificadora de valores que esta semana Pemex decidió cancelarle el contrato de servicios porque es un tema de austeridad?, según dijo el director de Pemex, Octavio Romero, aunque en realidad lo que le costaba a Pemex contratar los servicios de Fitch era muy poquito dinero con respecto a todo lo que pierde todos los días, cada minuto, casi cada segundo esta Empresa Productiva del Estado, aunque lo productiva es un decir ¿no?, es una empresa que tiene muchas pérdidas y que no se ha sabido administrar no solo en este gobierno sino en los anteriores, ha sido un desastre.

Pero bueno, Fitch Ratings dice en el tema de la reforma al sector eléctrico que va a afectar las centrales de energía renovable definitivamente. Advirtió que estos cambios a la Ley de la industria Eléctrica pues van a afectar a estas centrales de energía renovable y térmicas privadas, así como a los productores independientes de energía o a generadores a los que se les otorgaron estos contratos de compra de energía, o estos acuerdos que hizo la Comisión Federal de Electricidad con los privados.

La Asolmex, que es la Asociación de Energía Eólica aquí en México, dice que por lo menos se van a frenar inversiones del orden de 11 mil millones de dólares, la creación de 50 mil empleos y en general el impacto, según algunos grupos financieros de esta contrarreforma en el sector eléctrico, va a ser de hasta 44 mil millones de dólares, que además de todo van a generar un efecto faro o un efecto en cascada para los bancos, el sistema financiero que financió estas inversiones desde hace por lo menos dos décadas, desde hace 20 años, no fue nada más en el sexenio de Enrique Peña Nieto, y que pues ahora que ya no van a tener el mismo negocios, que les cambiaron las reglas, pues le van a decir a los bancos “reestructúrame los créditos, los financiamientos porque ya no voy a tener ese flujo de ingresos que tenía para poder pagarte”.

En fin, esta reforma va a generar efectos, además de la confianza de los inversionistas y demás, va a generar efectos en el sistema financiero, en el sector bancario y en muchos otros, así que bueno, esto fue lo que se pasó.